

Gemeinde Moormerland

Herrn Bürgermeister Schulz

Theodor-Heuss-Str. 12  
26802 Moormerland

per E-Mail an:  
h.schulz@moormerland.de

**Rainer Kottke**

Koopmannsweg 16  
26802 Moormerland

Tel: 04954-9380267

Mail: [rainer.kottke@t-online.de](mailto:rainer.kottke@t-online.de)  
<https://gruene-moormerland.de>

Jheringsfehn, 30. Nov. 2022

## **Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schulz,

im Namen der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN stelle ich für die Ratssitzung am 15. Dezember den folgenden Antrag:

### **Fördertopf: Demokratie stärken!**

#### **Beschlussvorschlag:**

Die Gemeinde Moormerland richtet ein jährliches Sonderbudget zur Finanzierung demokratiefördernder Maßnahmen in der Jugendarbeit ein. Dazu werden im Haushalt 2023 erstmals 2500 Euro eingestellt. Hiermit sollen Workshops und Ausstellungen zu den Themen Ausgrenzung/Rassismus, Antisemitismus, Sexismus, Erwerb von Medienkompetenz und periodisch auch Fahrten zu Gedenkstätten (z. B. Lager in Esterwegen oder Westerbork, NL) finanziert werden.

#### **Begründung:**

Weltweit stehen demokratische Gesellschaften unter Druck. Die komplexe und behutsame Entscheidungsfindung in Demokratien wird immer öfter zugunsten der Idee von einer autoritären „Starken Hand“ infrage gestellt.

Obwohl die Demokratie in der Bundesrepublik seit über 70 Jahren Frieden und Wohlstand sichert, erleben wir täglich in Familien, am Arbeitsplatz, im Verein und in den sozialen Medien, dass sich eine Geringschätzung für die politischen Institutionen in Deutschland ausbreitet. Oft gehen eine aggressive Sprache und eine Entsolidarisierung mit den Schwachen und Schutzbedürftigen unter uns damit einher.

Bei der Landtagswahl 2022 hat die vom Verfassungsschutz beobachtete AfD in der Gemeinde Moormerland ein Ergebnis von 15,5% erzielt und lag damit 4,5% über dem niedersächsischen Landesschnitt.

Demokratiefördernde Maßnahmen könnten bei vielen Menschen zwischen Jugend- und Rentenalter das Bewusstsein für den hohen Wert des solidarischen Zusammenhalts unserer Gesellschaft schärfen. Aus Gründen von Nachhaltigkeit und Effektivität erscheinen solche Maßnahmen in der Jugendarbeit jedoch am sinnvollsten.

Mit freundlichen Grüßen  
Rainer Kottke